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致：元朗區議會主席黃偉賢議員 

 
由：張秀賢議員、陳詩雅議員、張智陽議員、方浩軒議員、郭文浩議員、李俊威議  

員、李煒鋒議員、李頌慈議員、巫啟航議員、伍軒宏議員、吳玉英議員、司徒博文議 

員、王百羽議員、麥業成議員 

 
日期：2020年6月15日 

 

建議本會成立「元朗第12區與元政路魚市場規劃與發展工作小組」 

 
隨著元朗市人口繼續澎漲，居民對社區設施的需求日益增加。近年有不少住宅在元朗 

西鐵站一帶落成，但目前社區設施規劃未能足夠照顧該範圍的居民。自2004年開始， 

政府提出重置位於元政路的「臨時鮮魚批發市場」（魚市場），並在同一位置興建一 

政府綜合大樓，初步計劃包括政府合署、體育館、地下停車場等設施。更早以前，政 

府已在前市政局年代提出第12區興建運動場、體育館，但二十多年間都只聞樓梯響。 

在本會房屋及城鄉規劃和發展委員會的第三次會議上，政府亦在元朗南規劃方案提出 

於元政路興建一個公共運輸交匯處，這些新增規劃亦令元政路一帶的社區設施規劃更 

為急切。 

 

在上一屆元朗區議會，本會通過成立「重置魚市場工作小組」跟進魚市場覓地重置的 

計劃，奈何在各項因素之下，工作小組只曾召開一次會議作討論。鑒於魚市場的重置 

方案和選址擬定工作遙遙無期，我們不能排除魚市場併入新綜合大樓一同規劃、共同 

發展的可能，因此，我們現建議本會於今屆會期繼續成立工作小組跟進有關規劃工作 

，並將「重置魚市場工作小組」更名為「元朗第12區與元政路魚市場規劃與發展工作 

小組」，建議職權範圍如下： 

 

元朗第12區與元政路魚市場規劃與發展工作小組職權範圍（建議）： 

1.   就元朗區第12區與元朗元政路「臨時鮮魚批發市場」的用地規劃、擬建社區設 

施徵詢居民意見並進行討論，向有關部門提供意見及建議； 

2.   就元政路、元龍街一帶的交通規劃及相關工程，向有關部門提供意見及建議； 

3.   就魚市場未來發展和重置計劃，徵詢魚市場商戶和居民的意見，並就此向相關 

部門提供意見及建議； 

4.   聯繫相關部門以跟進工作進展。  

希望各位議員能討論上述建議，並通過成立工作小組。 

聯絡人：張秀賢 
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